

CW

Hay muchos modos en las comunicaciones entre radioaficionados: FM, SSB, SSTV, Digitales, CW. Otros han desaparecido, como AM y muchos modos digitales, de éstos casi solo quedan dos: RTTY (nostálgicos, pero hay) y FT-8, el de moda. FM es el practicado en V/UHF mayoritariamente, aunque hay un repetidor en 29 MHz en Canadá y FM, que llega en verano por aquí con señales de 9+. El más usado es SSB en HF, porque es el más fácil: sólo hablar. CW, al ser idioma, implica aprenderlo. Digamos unos 3 meses, más o menos. Es la única desventaja. En el ancho de banda (espacio) de una conversación en SSB caben 4 conversaciones en CW sin estorbarse. Así que en el espacio "reservado" (que no es tal) para CW caben muchas más conversaciones que en el espacio reservado (que si es tal) para voz y otros modos. En CW, los equipos pueden ser mucho más sencillos. Hay equipos de uso –casi- exclusivo para CW, destinados a uso portable (generalmente) y precisión en el funcionamiento, de tamaño mucho más reducido que los equipos habituales todo-modo con un manejo más simple (ni compresor de voz, ni micro, ni ganancia de micro, etc.). Pero hay que aprender CW.

Una vez hechos los primeros contactos, tienes un problema: has caído en el vicio, ya no lo dejas, empiezas a aprender cada día y a buscar qué cosas se pueden hacer, qué clubs hay en que participar y con qué otras cosas puedes investigar; empiezas a pensar en manipuladores, a estar cerca de colegas que lo practican y se te pasan por la cabeza *extraños* pensamientos de salir al campo con una antena y un equipo sencillo a hacer contactos y llegas a casa que no te lo crees. Así es la CW. Cuando descubres que con 1/2 watio has hecho un contacto con USA, no puedes decírselo a nadie porque:

- a. No te creen y
- b. Como no lo entienden, te toman por loco y dudan de tu cordura en lo sucesivo.

Yo me examiné de CW en los 70, era obligatorio. Es igual, no lo usé. Hice de todo o casi y, cuando volví en 2011 en un parón de 9 años, me dije: Ya no hago más SSB (*My Taylor is rich, my parents are poor, my garden is beautifull -¿Y les importará esto mucho a los norteamericanos?*); ahora solo CW. Y así sigo. Ayer, hablando con un políglota, le decía yo que hablo un lenguaje en el que nos entendemos todos los del mundo: telegrafía. Da igual con quien contactes, que lo que decimos es lo mismo en el mismo idioma. Así es. Vaya por dios.